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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche-  
 

S I T Z U N G  D E S  K U L T U R -  U N D  

H E I M A T P F L E G E A U S S C H U S S E S  
 

am 11.05.2021 um 19:00 Uhr 
 

im Saal der Braunwarthsmühle 
 

 
Zu dieser Sitzung waren alle Mitglieder des Kultur- und Heimatpflegeausschusses 

ordnungsgemäß geladen und der Marktgemeinderat schriftlich vom Sitzungstermin 
unterrichtet worden. 
 

 
Anwesenheitsliste: 
 

1. Bürgermeister 

Herr Martin Stock CSU  

3. Bürgermeister 

Herr Norbert Elbert CSU  

Ordentliche Mitglieder 

Herr Lukas Almritter ZAG  

Herr Hubert Amrhein FWG  

Frau Antje Hennemann CSU  

Herr Daniel Schmitt SPD  

Herr Alfred Sommer FWG  

Vertreter 

Herr Artur Hansl CSU Vertretung für Herrn Elmar Hefter 

Schriftführerin 

Frau Gabriele Liebmann  

 
Abwesend: 

Ordentliche Mitglieder 

Herr Elmar Hefter CSU  

 
Gast: 
 

  Frau Anja Dissler 
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T A G E S O R D N U N G  
 

 
TOP  1 Partnerschaft zwischen dem Markt Sulzbach a.Main und der  

Gemeinde Urrugne;  
40-jähriges Jubiläum im Jahr 2020, Nachholen der Partnerschafts-
feierlichkeiten 

 
TOP  2 Open Air im Park Sodenthal vom 09. - 10.07.2021;  

Beratung über die weitere Vorgehensweise hinsichtlich der aktuellen 
Corona-Situation 

 

TOP  3 Kulturelle Veranstaltungen des Jahres 2021;  
Beratung über die weitere Vorgehensweise hinsichtlich der aktuellen 

Corona-Situation 
 
TOP  4 Ferienspiele 2021;  

Beratung über die Durchführbarkeit der Ferienspiel hinsichtlich der 
aktuellen Corona-Situation 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Kultur- und Heimatpflegeausschusses und 

stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

 
1 Partnerschaft zwischen dem Markt Sulzbach a.Main und der Gemeinde 

Urrugne;  

40-jähriges Jubiläum im Jahr 2020, Nachholen der Partnerschaftsfeier-
lichkeiten 

 
Der Vorsitzende, 1.Bürgermeister Martin Stock, berichtet, dass aufgrund der Corona-
Pandemie die Feierlichkeiten anlässlich der 40-jährigen Partnerschaft erneut abge-

sagt werden mussten. Nachdem bereits die ursprüngliche Veranstaltung im Mai 2020 
abgesagt werden musste, kann die für die Zeit vom 13. – 17.05.2021 geplante Er-

satzveranstaltung ebenfalls nicht stattfinden.  
 
Der Vorsitzende informiert anschließend darüber, dass in den vergangenen Wochen 

bereits zwei Video-Konferenzen mit Filipe Aramendi, dem Bürgermeister aus  
Urrugne, stattgefunden haben. In entspannten Gesprächen wurde auch über die 

Möglichkeit der Nachholung der Feierlichkeiten gesprochen. Nach aktuellem Stand 
der Dinge wird auch im Herbst das Nachholen der Partnerschaftsfeier mit Empfang 
einer größeren Anzahl von Gästen aus Frankreich schwer umsetzbar sein.  

 
In diesem Zusammenhang verweist der Vorsitzende auf die Städtepartnerschaft zwi-

schen Kleinwallstadt und Saint-Pierre-en-Auge, die in diesem Jahr ihr 30-jähriges 
Partnerschaftsjubiläum feiern können. Die Feierlichkeiten sind aufgrund der Corona-
Pandemie ausschließlich auf digitaler Basis geplant. Der Vorsitzende gibt einen kur-

zen Überblick über das geplante Programm und stellt die Frage zur Diskussion, ob 
eine digitale Feier in angepasster Form auch etwas für Sulzbach sein könnte. 

 
Nach ausgiebiger Diskussion sprechen sich die Mitglieder des KA übereinstimmend 
für folgende Vorgehensweise aus: 

- Der Kontakt zu Frankreich soll aufrechterhalten bleiben. 

- Der Freundeskreis soll in die weitere Planung einer alternativen „Feier“ einbe-

zogen werden. 

- Das Nachholen der Feierlichkeiten zur 40-jährigen Partnerschaft soll in einem 
kleinen Rahmen erfolgen. Die weitere Entwicklung der Pandemie wird zeigen, 

ob es eine reine Online-Veranstaltung geben wird oder ob eine Art Hybrid-
Veranstaltung durchgeführt werden kann, bei der eine kleine Anzahl an Gästen 

empfangen werden und zusätzlich weitere Personen per Video-Konferenz zu-
geschaltet werden können. 

- Eine große Partnerschaftsfeier soll es wieder zum 45-jährigen Jubiläum im  

Jahre 2025 geben.  

 

 
---------------------------------------------- 
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2 Open Air im Park Sodenthal vom 09. - 10.07.2021; Beratung über die  
weitere Vorgehensweise hinsichtlich der aktuellen Corona-Situation 

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass um diese Zeit normalerweise bereits der Kar-

tenvorverkauf zum Open Air laufen würde. Nach der Absage im letzten Jahr hatten 
alle gehofft, dass die Corona-Pandemie soweit überwunden sein würde, dass in die-
sem Jahr das Open Air im Park Sodenthal wieder wie gewohnt stattfinden könne. 

Leider lässt die aktuelle Lage nicht zu, weiter darauf zu hoffen. In der gewohnten 
Form kann das Open Air nicht durchgeführt werden. Der Vorsitzende erklärt ver-

schiedene Möglichkeiten der weiteren Vorgehensweise, die von Absage des Events 
bis hin zu einer den dann gültigen Regelungen angepassten Light-Version der Ver-
anstaltung reicht, und bittet die Mitglieder des Kulturausschusses um Rückmeldun-

gen.  
 

In eingehender Diskussion werden die verschiedenen Möglichkeiten besprochen.  
Die Musiker und die Besucher wären sicherlich dankbar für eine Durchführung. Die 
hinsichtlich der Durchführung eines solchen Events zu erwarteten Einschränkungen 

wären sehr groß (keine Bewirtung, die Besucher müssten mit Abstand auf den zu-
gewiesenen Sitzplätzen bleiben usw.), so dass das Open Air-Feeling, das einen gro-

ßen Anteil an der Attraktivität dieser Veranstaltung ausmacht, nicht mehr vorhanden 
wäre. Es ist weiterhin zu erwarten, dass die Besucherzahlen sehr eingeschränkt 
werden müssten und der Aufwand für Sicherheits- und Schutzmaßnahmen zur 

Durchführung der Veranstaltung unverhältnismäßig hoch ausfallen würde.  
 

Letztendlich sprechen sich die Mitglieder des Kulturausschusses mehrheitlich für ei-
ne Absage des Events aus.  
 

 
Beschluss: 

Das Open Air im Park Sodenthal wird für das Jahr 2021 abgesagt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6  Anwesend: 8 

Nein: 2  Persönlich beteiligt: 0 

 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 

3 Kulturelle Veranstaltungen des Jahres 2021; Beratung über die weitere 
Vorgehensweise hinsichtlich der aktuellen Corona-Situation 

 
Der Vorsitzende gibt einen kurzen Überblick über die weiteren für dieses Jahr ge-
planten Veranstaltungen. Nach dem abgesagten Open Air würde als Nächstes das 

Sommerevent „Kunst trifft Musik“ stattfinden, das im letzten Jahr erstmals als Zu-
sammenlegung der Veranstaltungen „Ausstellung Sulzbacher Künstler“ mit dem 

„Sommerkonzert für Daheimgebliebene“ in der Grünen Lunge stattgefunden hat. Der 
Vorsitzende übergibt Herrn Elbert das Wort, der einen kurzen Rückblick auf „Kunst 
trifft Musik“ im August 2020 gibt. Diese Veranstaltung wurde letztes Jahr bereits er-
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folgreich unter Anwendung eines stimmigen Hygiene- und Sicherheitskonzeptes 
durchgeführt und gut von den Besuchern angenommen. Daher ist zu erwarten, dass 

auch das diesjährige Event „Kunst trifft Musik“ am 15.08.2021 unter der Berücksich-
tigung der dann geltenden Vorschriften ohne Probleme durchgeführt werden kann, 

sofern die Corona-Situation grundsätzlich die Durchführung von kulturellen Veran-
staltungen zulässt.  

 

Eine Beratung über die Durchführung der weiteren geplanten Veranstaltungen, ist in 
der heutigen Sitzung kaum möglich, da keine Prognose bezüglich der weiteren Ent-

wicklung der Corona-Pandemie getroffen werden kann. Grundsätzlich sollen die wei-
teren geplanten Veranstaltungen unter Berücksichtigung eines erforderlichen Hygie-
nekonzeptes durchgeführt werden, wenn es die Situation zulässt.  

 
 

Beschluss: 
Prinzipiell ist geplant die weiteren kulturellen Veranstaltungen, Sommerevent „Kunst 
trifft Musik“ in der Grünen Lunge, Orgelkonzert und Sulzbacher Konzertwoche, je-

weils unter den dann geltenden Vorschriften durchzuführen; vorausgesetzt, es dürfen 
grundsätzlich Veranstaltungen stattfinden.  

 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 8  Anwesend: 8 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 

 
---------------------------------------------- 

 
 
4 Ferienspiele 2021;  

Beratung über die Durchführbarkeit der Ferienspiel hinsichtlich der  
aktuellen Corona-Situation 

 
Bereits im letzten Jahr konnten aufgrund der Corona-Situation in den Ferien nur we-
nige Veranstaltungen für Kinder durchgeführt werden. Auch in diesem Jahr ist zu er-

warten, dass die Durchführung der Ferienspiele beeinträchtigt sein wird. Die Mitglie-
der des Kulturausschusses sprechen sich dafür aus, die Ferienspiele nicht generell 

abzusagen, sondern die Vereine einzuladen, sich an den Ferienspielen in den Som-
merferien mit corona-konformen Veranstaltungen für Kinder zu beteiligen.  
 

 
Beschluss: 

Die Vereine sollen eingeladen werden, sich unter Berücksichtigung eines Hygiene- 
und Schutzkonzeptes an den Ferienspielen in den Sommerferien zu beteiligen. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 8  Anwesend: 8 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 
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---------------------------------------------- 

 
 
 

 
 

Nach Abschluss dieses TOP´s schließt der Vorsitzende die öffentliche Sitzung und 
bedankt sich bei den anwesenden Ausschussmitgliedern für die Mitarbeit. 
 

 
 

 
 
 

 
Martin Stock 
Vorsitzender 

Gabriele Liebmann  
Schriftführerin 
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